

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADAN GARCIA

AÑO III

San José, Costa Rica, miércoles 8 de enero de 1902

NUMERO 771

AZUCAR

NUEVA REBAJA DE PRECIOS
VENTAS AL POR MAYOR Y AL CONTADO

Desde el lunes 23 del corriente, y sólo por muy pocos días, mis agentes los señores Pagés y Cañas y W. Steinvorth & Hno. de este Comercio, venderán el magnífico **Azúcar de Familia**, fabricado por don Federico Tinocc.

A C. 12-00 el quintal de 1ª superior—A C. 10-00 quintal número (uno) 1
A C. 8-00 quintal de 2ª R.

LINDO BROTHERS

ESPACIO RESERVADO

HIGINIO CARMONA

Acaba de comprar el establecimiento que perteneció á DON EUSEBIO VICENTE, situado entre la 10ª Avenida y la Calle 19.—*—**Vinatería Pulpería y Biliar.**—Servicio esmerado.—Toda clase de vinos y licores finos.—Lo ofrece á los clientes y amigos de quienes espera se sirvan mandar sus órdenes.—Mercaderías nuevas á precios de situación. Aquí se vende un cocktail superior y las mejores cervezas del país y extranjeras.—*—¡¡ A lo bueno y barato !!

GRAN RESTAURANT MONLUIS

DE JOSE FERNANDEZ

Donde **high life** encuentra el servicio más decente, más político y más sustancioso.

Casi siempre novedades de los platos más especiales y sabrosos que se encuentran en la capital.

RIQUEZA Y VARIEDAD DE MENÚ — CAMAREROS FINOS

— MESA VARIOS ESTILOS —

GRAN LABRILLERA

en San Pedro del Mojón.

ESTRICTO CUMPLIMIENTO EN LOS PEDIDOS

Pueden hacerse hasta cinco mil diarios

SE GARANTIZA SU BUENA CALIDAD

José Mª Muñoz

San Pedro del Mojón. Noviembre. 1901.

FRANCISCO DE LA PAZ

Agrimensor Público

Informes, casa del Lic. Don Luis Dávila ó en esta Red acción.

ACADEMIA DE INGLES

DE N. W. CLAUSEN

Calle 18 N. nº 162.—50 varas al Norte de "Las Ciudades de Italia."

☞ Precio y horas á comodidad

EL AGUILA DE ORO

Este acreditado establecimiento acaba de recibir surtido completo de mercaderías, que ofrece á su numerosa clientela á precios sumamente baratos.

No hay que olvidar que su lema es vender mucho, aunque la ganancia sea poca.

Está situado en la cuesta de Moras frente á la botica de Mariano Jiménez.

VICENTE CASTRO

DENTISTA

Despacha en su oficina.—Calle de Catedral 200 varas al sur del Parque. Dentaduras esmeradas.—rabajo garantizado. Precios módicos.

LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece á bajos precios

Alberto Odio

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADÁN GARCÍA

ADMINISTRADOR,

JORGE ECHEVERRÍA

REDACCIÓN:—Calle Central N.º 117

Apartado Correo N.º 177.

San José, Enero 8 de 1902

LA SITUACION

Solemne, solemnisimo es el momento histórico que marca hoy la hora de la Civilización para Costa Rica.

La transacción encarna una belleza indiscutible.

Lo bello del sacrificio, lo bello del ideal purificado como el oro por el crisol, en el crisol espiritual de la inteligencia.

Han caído sobre el ara del sacrificio, vueltos cenizas, el odio y las pasiones que empañaban el brillo de los ideales puros.

Ya no es gobierno de progreso con vejámenes para el republicano; ya no es Alternabilidad en el Poder con amenazas para el civilista, el *desideratum* de los ciudadanos y de los partidos costarricenses.

Hoy es *Alternabilidad y Progreso* para los que como hijos y huéspedes de esta Patria querida gozamos de las caricias y halagos de un clima delicioso, para los que al rayar el alba contemplamos los artísticos cuadros de nuestro cielo, para los que a nuestro paso por las campiñas admiramos las maravillas de una naturaleza exuberante y que hojeando los patrios anales encontramos páginas en que brillan soles de gloria, formados por la cristalización del patriotismo de nuestros abuelos.

Para esa Patria cuyos lazos de gloria nacional y de paz interna son como el vínculo sagrado que une ea resplandeciente auréola los corazones de los costarricenses, es para la que se han abierto las puertas de la república por otro camino que el de las revoluciones.

El momento es solemne y en su obsequio deseamos se nos permitan algunas consideraciones, de las que deseamos se compenetre el Pueblo Costarricense.

Dos polos opuestos llegaron a determinar la situación de Costa Rica.

La transacción ó la revolución.

El jefe del Partido Civil y los jefes del verdadero Partido Republicano así lo comprendieron.

El Partido Civil acordó la transacción.

El Partido Republicano en Asambleas solemnes, convocadas y

celebradas debidamente, también acordó la transacción.

Los soldados sinceros y bien intencionados de uno y otro Partido se sometieron con plausible buena fe á las decisiones de sus respectivas entidades.

De ahí acá ha venido asentándose el dominio del *derecho* en nuestras costumbres é imperando con su cetro de oro el espíritu democrático, el espíritu de justicia y de respeto á la ajena opinión en las prácticas de los buenos costarricenses, de los costarricenses por orgullo de su nombre y no por idolatría de su persona ni por fanatismo de su carne, ni por vergüenza de sus propios delitos.

No dejan, es cierto, de aparecer al lado de los corazones honrados que quisieran ser fuego para consumir el vicio y el error, no dejan de aparecer la relajación y el fanatismo tocándose por sus extremos.

La relajación moviéndose y agitando los venenosos fermentos de que vive, la relajación alzando el látigo para, con su horripilante chasquido, amedrentar el derecho y descubriéndose impúdica en los corrillos y aun en el seno augusto de las Cámaras, para profanar la majestad de la justicia y el honor comprometido de la hombría de bien.

El fanatismo que se da las manos con la relajación y en la infame tarea de estorbar el bien, á fe de impúdico también, toca á las puertas del gobernante provocándole de continuo, con la tentación atroz del insulto, á que traicione el acto más hermoso de su gobierno y el que lo elevará sobre el trono de gloria que la Historia consagra á los hombres de corazón grande.

Felizmente el Pueblo de Costa Rica jamás se ha entregado á la bestialidad política.

Felizmente también,—y ello es nuestra firme garantía,—el joven gobernante de nuestra querida Patria, es hombre de talento luminoso y ciudadano de voluntad firme.

Hemos bosquejado á grandes rasgos, por no permitirlo de otro modo lo delicado del asunto, nuestro momento histórico, la situación política del país.

El señor Iglesias, ha podido, pues, aquilatar muy bien, allá en lo recóndito de su conciencia, la valía de las consecuencias de la transacción, cumplida y patrióticamente llevada á término feliz, y él que hoy no va á descender del solio sino á ascender al tabernáculo de los patriotas abnegados, en medio del aplauso de los que ayer fueron sus mayores enemigos, a-

brazado con el Pueblo que sincero y noble le desea salud y prosperidad; él no dejará pasar esta ocasión, fecunda en gratos recuerdos, sin sostener esa prueba brillante de su tacto político, de su talento poderoso, de su voluntad inquebrantable en el bien y sin recoger las bendiciones de que le colmará pródiga la Patria.

El pueblo que se dividió el 89, vuelve á unirse de modo sólido y fraternal.

La Justicia y el Derecho han abierto las puertas de la verdadera República á nuestra Patria.

La civilización ha declarado uno de sus más hermosos triunfos.

El aliento corruptor de los malos patriotas no mancillará el santuario de los ciudadanos honrados.

La provocación proterva del fanatismo no prevalecerá contra la conciencia que manda.

Ni la relajación, ni el fanatismo lograrán, por más que lo intenten llevar al cieno al hombre que nació para la gloria.

Y el ideal que descubre su bella pureza, inicia y consagra una época de bienandanza para la Patria.

El peligro inminente norteamericano para Mejico y Cuba

De una revista parisiense tomamos este importante artículo que ofrecemos á nuestros lectores:

“Los acontecimientos, según todas las probabilidades, van tomando una dirección propicia á la realización del ensueño norte-americano de constituir el Imperio de Monroe; y en tal sentido, *La Patria* de París, que se dice bien informada, publicó el 21 de este mes un despacho cablegráfico de su corresponsal en New York, que ha corrido, con comentarios á gusto de cada cual, por toda la prensa europea.

“Según, dicho cablegrama, están próximas las anexiones de Cuba y de México á los Estados Unidos.

“Sentiremos inmensamente que tal doble injusticia se consume, por más que con respecto á México, mientras no caiga esta nación en visible rebeldía, acaso el Gobierno y pueblo de la gran República norte-americana prefieran la realización de sus planes en cierta especial manera, que no produzca por

el momento gran escándalo. ni les cause los trastornos que son consiguientes á una manifiesta situación de fuerza.

“He aquí la publicación aludida de *La Patria*, que no sin evidente pena insertamos.

“Ambiciones americanas.—La situación en Cuba.—Próxima anexión de México

(Servicio especial de “*La Patria*”)

“New York, 20 Noviembre. La opinión general, es, que uno de los primeros actos del Presidente Roosevelt, será la proclamación de la anexión pura y simple, de Cuba. Toda la política del Gobierno después de la catástrofe de Buffalo, parece hallarse limitada á preparar esta anexión, de manera que llegue á cumplirse sin efusión de sangre.

“Lo que da verosimilitud á esos rumores es que el señor Roosevelt, cuando todavía era Gobernador del Estado de New York, declaró públicamente y repetidas veces, que la anexión de Cuba era inevitable y que valía más proceder de una vez y lo más pronto posible.

“Un gran banquero de Wall-Street (Bolsa de New York), también declaró, algunos días después de la elevación del nuevo Presidente de los Estados Unidos, que el mundo de las finanzas espera, que los dos grandes acontecimientos del “reinado” de Roosevelt, serán, la anexión á los Estados Unidos de la Isla de Cuba y de la República de México.

“Dentro de pocos días, se sabrá el aspecto que tomarán las cosas cubanas, es decir, después de las elecciones para la Presidencia de de la República Cubana. El Gobierno Norte americano, considera como eminentemente perjudicial la candidatura de Bartolomé Maso, que se sabe, es adversario implacable de los americanos. Si Maso es electo, no solamente combatirá la anexión á los Estados Unidos, sino que se opondrá también á la concesión de las estaciones navales que ellos solicitan.

“En Washington se felicitarán de la elección de Estrada Palma, que ha formalmente prometido á los americanos, cuatro de dichas estaciones.

“En defecto de Palma, sería bien recibido el éxito de Máximo Gómez, aun cuando su devoción hacia los Estados Unidos esté sujeta á garantía.

“El Gobierno americano,

quiere ante todo, asegurar sus cuatro estaciones navales, que le permitieran intervenir en los negocios de la nueva República, como también, si es necesario según el método americano, provocar desórdenes en Cuba, para dar pretexto á su intervención.

“Si el Presidente Roosevelt no proclama la anexión de Cuba antes de fines del presente año, la política americana se esforzará por provocar dentro de la Isla, un estado de anarquía permanente, á fin de probar ante el mundo, que los cubanos se encuentran desposeídos de condiciones para por sí mismos gobernarse.”

CRONICA MENUDA

Dr. Henrici

Hemos sabido con pena que el distinguido Doctor en Ciencias don Ernesto Henrici está para ausentarse del país en viaje para Estados Unidos y Alemania. Sinceramente lamentamos el vernos, privados de una persona tan culta, deseándole un feliz viaje, en la esperanza de verlo otra vez entre nosotros.

En Cartago

Nuestro querido amigo don Reinaldo Jurado ha tenido la desgracia de perder á su precioso chiquitín Octavio, que era el encanto de ese hogar apreciable. Con tal motivo presentamos nuestra condolencia á la familia Jurado-Pacheco.

Volcanes

Sobre la falda Este del Irazú se abrió, hace como ocho meses, un nuevo cráter que abarca una extensión en todo el movimiento del terreno como de 250 manzanas. Antes de abrirse esa nueva boca hubo un movimiento susultorio que duró como una hora: no hubo erupción de cenizas ni de lapillus; pero sí, más arriba del nuevo cráter, entre una grieta, ha surgido un manantial de agua sulfrosa, calentísima, la cual descarga en el cráter mismo para salir otra vez más abajo tomando su curso de desagüe por el río Toro Amarillo.

Este fenómeno merece ser estudiado, aunque fuera sólo bajo el aspecto geológico y mineralógico; y los informes que damos fueron suministrados por un testigo ocular.

Temblores

En Costa Rica son muy raros los temblores trepidatorios, por lo cual nos llama la atención que se nos asegure por varios que el domingo 5 del

corriente como á las 10h 20m de la noche se sintió uno débil de ese carácter en esta capital. También se dice que á principios del año se sintió otro débil oscilatorio. No tenemos noticia de si han sido registrados en el Instituto Físico Geográfico.

El Derecho

Sepa el colega que *La Revista* no descende á amenazas ni ataques personales, porque eso sólo es propio de *canallas*.

Por lo demás, nada nos aflige en la lucha; cualquiera sea la alusión del colega, quienes llevarán la mayor parte del peso de la *calumnia* son dos heredanos que hoy figuran en el bando fernandista. Uno de ellos á causa de la *calumnia* y de otros manejos ya fué destituido de un puesto delicado: quiso dar muerte á su hermano. Es de los más calientes fernandistas de su pueblo. No nos importa: iremos á donde nos lleven.

Con nuestro *proceso* echaremos á la calle los trapillos sucios del partido disidente, conforme lo exija su conducta.

De Cartago

Hace días tenemos en cartera una importante correspondencia de Cartago, que nos envió nuestro apreciable correspondiente don G. A.

Mañana la publicaremos.

Un jovencito

vino después de que *El Derecho* cambió de oficina, á pe-

dirnos que mandáramos allá el canje.

El jovencito ha prestado muchos servicios á aquel periódico.

Además, nosotros no hemos dejado de recibir la visita del colega.

Filarmonía de San Pedro del Mojón

Es digna de ap'auso esta asociación.

Inmensas dificultades han tenido que vencer y sólo su constancia y su labor pueden tenerlos en el grado de adelanto en que se encuentran.

Han tenido necesidad de comprar cada uno su instrumento.

El cumplido sacerdote don José Calderón Cura de ese lugar, donde con justicia es tan querido, merece también nuestra felicitación, por sus esfuerzos en bien de ella; desde hace algún tiempo es maestro y director.

Los habitantes de San Pedro del Mojón gozan como nosotros de retreta los domingos, debido á la dedicación y esfuerzo de diez jóvenes entusiastas que son los que componen esta filarmonía, y al trabajo desinteresado del señor Cura.

La Municipalidad, ó en otro caso el Gobierno, debería tomar nota de esto y ayudar á esos entusiastas jóvenes siquiera con el pago de sus instrumentos y proporcionarles piezas va arre-

gladas para cada uno, facilitándoles así su estudio y progreso.

Está satisfecho

Escribe el Dr. Rafael Urtech, de Granada:

“Satisfecho de los resultados obtenidos en mi práctica profesional con el uso de la *Emulsion de Scott*, tengo gusto en dar un público testimonio de los importantes servicios que esta preparación me ha prestado en algunos casos de tisis, enfermedades crónicas del pecho, y en las varias manifestaciones de la escrófula y el raquitismo en los niños.”

Es Fácil De Tomar.

Las niñas y jóvenes delgadas, pálidas y anémicas han menester de un alimento que contenga grasa, á fin de enriquecer la sangre, colorear las mejillas y recuperar la salud y la fuerza. Puede asegurarse que casi todas rechazan la grasa en la comida.

LA EMULSION DE SCOTT

DE Aceite de Hígado de Bacalao CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa,

es, ni más ni menos, lo que les hace falta; no solamente les proporciona el importante elemento (aceite de hígado de bacalao) en forma grata al paladar y de fácil digestión, sino también los hipofosfitos que tan valiosos son en los trastornos nerviosos de que comúnmente va acompañada la anemia.

La EMULSION DE SCOTT es un alimento que contiene grasa y que se digiere con más facilidad que la grasa en cualquiera otra forma. Las carnes son hasta cierto punto necesarias para la salud. Y esa es una excelente manera de adquirirlas.

Hemos conocido á personas que tomándola ganaron una libra en un día.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York. De venta en las Boticas.

Exijase la legítima de Scott con el envoltorio completo en que aparece la contraseña del pescador que lleva sobre los hombros un gran bacalao.

SE SOLICITA

Una finca en arrendamiento de cualquier cultivo, pero que tenga casa de habitación y buena agua.

En esta imprenta informarán.

AVISO

Se alquila un jardín en buenas condiciones. Informes en la Dirección de este diario.

BUENA OCASION

Por ausentarse del país se vende un derecho en la casa donde tienen el establecimiento los Srs. Leiva y Mora; otro en la casa que ocupa don Telésforo Alfaro, por el mercado; y un tercer derecho en la casa contigua á la anterior.

Entendenderse con MANUEL N. FERNÁNDEZ

ALMANAQUE

DE LA

FAMILIA CRISTIANA

PARA 1902

CON MUCHOS GRABADOS

PRECIO, 40 cts.

Librería de Antonio Lehmann

SE VENDE

A precio sumamente barato una casa situada en La Unión.

Ocupa un punto céntrico

Es grande y muy cómoda — Su construcción es de lo mejor

Para informes

entenderse con don Pedro Barahona los días sábados en San José.

Cartago 21 de dic. de 1901

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Ha trasladado su oficina á la calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios, los más conocidos Extracciones absolutamente sin dolor.

JOSÉ MARÍA ARTAVIA

Avisa al público que ha trasladado su taller de carpintería cincuenta varas al Norte del Dr. Durán, frente al Dr. Páez, en donde ofrece sus servicios en carpintería y ebanistería, teniendo siempre un surtido de muebles al gusto del que los solicite.

También se compromete á hacer trabajos por ajuste ó cobrando un tanto por ciento módico por la dirección de ellos.

San José, setiembre de 1901.

MIGUEL RODRIGUEZ

Alquilo bestias de silla y de carga para Esparta y demás puntos de la República; ofrezco llevar carga en general y equipajes, y conduzco familias en carretones de resortes á precios módicos, cuido bueyes y bestias en potrero, barato.

Dirigirse á mí á Río Grande, ó á don Ventura Cordero en Alajuela.

LA BOLA BLANCA

Barbería—Calle Central Sur

Vendo muy buenas corbatas, cuellos, camisetas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asentadores un violoncello, muy buenos refrescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo al mismo tiempo 3 operarios que servirán á toda persona con delicadeza y aseo.

Hermenegildo Jiménez,
Adminstrador.

Doctor José Joaquín Jiménez

CIRUJANO DENTISTA

DEL REAL COLEGIO DE LONDRES

OFICINA FRENTE AL SACRARIO

BAJOS DE LA ESCUELA DE DERECHOS

LA OFICINA

DE LOS DOCTORES

ROJAS Y SOTO

ha sido trasladada á la Calle 19 Norte, frente á la IMPRENTA NACIONAL; 200 varas al Norte del BANCO de COSTA RICA.

El Doctor Roberto Fonseca Calvo, receta en el mismo despacho

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos. & Cia.-

Calle Central, Norte, n° 88.—Apartado n° 170.

Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio.

Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

EN ATENAS

En lugar céntrico, vendo un establecimiento de licores y pulpería en magníficas condiciones para el comprador.

Para precio y condiciones entenderse con su dueño en cualquiera de su establecimiento en ésta.

Atenas, Enero 2 de 1901.

Francisco M^a Sánchez

VIAJES AL PACIFICO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES de Ramón Araya V., ofrece á los viajeros: carretones, bestias y peones, en la estación de Río Grande en el Ferrocarril del Pacífico.

Basta un telegrama á Atenas al propietario.

El tren llega en tre 9-30 y 10 a. m. Almuerzo listo en el magnífico,

HOTEL DE EUROPA

Buena fé en el servicio y baratura en los precios.

Vendo semilla de zacate gengibrilo.

EL NUEVO MUNDO AL RESTAURANT CENTRAL DE JUAN AMIGHETTI

El Mundo Nuevo, el mundo de buen gusto prefiere hoy el Restaurant Central por la variedad de la mesa y el aseo, prontitud y baratura del servicio.

El servicio de café por las mañanas en el "Restaurant Central" es un halagador cuadro de boda en una quinta de campo. El nacional y el extranjero encuentran estímulos que vencen al más empedernido apetito.

Almuerzo, comidas, cenas exquisitas.—Cantina abundante.

Al "Restaurant Central". Amigos!

7^a Avenida—150 metros al O. del Parque Central.

Juan Amighetti

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

Dr. T. M. Calnek

Oficina: Calle Central, casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: DE 11 A. M. A 2 P M

IMP. LAREVISTA - PROPIETARIO ADAN GARCIA.